

font si courtes, qu'elles ne descendent pas plus bas que le coude. Elle est aussi comme la premiere veste, doublée d'oüate, ou de coton. Ces habits sont d'usage pour l'Hyver; & leur coûtume cependant est de se vestir autant qu'ils peuvent en Esté comme en Hyver. Il y a apparence qu'ils auront esté obligez de la changer, depuis qu'ils auront changé de climat. La Tartarie, qui est un país plus septentrional que la Chine, & ainsi plus froid que chaud; souffroit que ces peuples eussent plutôt des habits d'Hyver, que d'Esté. Mais comme ils auront trouvé la Chine plus temperée, & beaucoup plus chaude dans les Provinces du Midi, ils auront esté aussi obligez de proportionner leurs habits, & de se défaire de leur coton & de leur oüate. On trouvoit une chose à redire en leurs casaques, qui estoit de n'avoir point de col, ou de colet, ni relevé, ni abaissé, en sorte qu'il ne paroïssoit pas plus de façon au haut qu'au bas, ce qui revenoit à une sorte de robe qu'on fait prendre en quelques lieux aux criminels que l'on mène au supplice. Mais les Tartares ne demeurent pas d'accord que leur habit ait si mauvaise grace, peut estre parce qu'ils y sont accoutuméz. On se familiarise avec